

Randonnée dans les Snowy Mountains - une aventure australienne

Mon voyage débute à Sydney, d'où j'ai décidé de partir en voiture de location via Canberra, la capitale australienne, pour les Snowy Mountains, dont les vastes formations rocheuses débutent peu de temps après Cooma. En hiver, ces montagnes sont très prisées par les skieurs. Je me dirige vers Jindabyne puis emprunte une route de gravier que je suis sur 7 km jusqu'à la ferme. Je suis chaleureusement accueillie par Roslyn et Rod, qui me montrent assez rapidement ma chambre où je m'installe aussi tôt. Celles-ci se trouvent dans une dépendance avec un salon et une grande salle de bain avec plusieurs douches et toilettes. Peu à peu, d'autres clients arrivent et beaucoup de bagages sont transportés des voitures aux chambres. Le dîner est servi dans la maison principale, à une longue table magnifiquement dressée. Mais avant de passer à table, nous dégustons dans le coin salon près de l'immense cheminée centrale, un délicieux apéritif fait de boissons et de vin accompagné d'olives, de fromage et de saucisses. Puis, nous mangeons tous ensemble: guides, invités et hôtes festoient à une même table afin de faire connaissance.

Nous dégustons une salade en entrée suivie de viande ou halloumi avec purée de potiron, de légumes et pâte feuilletée en plat principal et gâteau au citron avec de la glace en dessert. Pour finir, nous discutons du programme à venir avant d'aller tous se coucher. Je m'endors impatiente de commencer mon aventure en montagne.



Le lendemain, je me réveille à l'odeur du riche petit-déjeuner qui nous attend. Une fois rassasiés, nous chargeons nos bagages pour la semaine dans la remorque, qui va les apporter directement au prochain camp. Il est possible d'emprunter des manteaux australiens, un sac de couchage, des chaps, des boots et, si nécessaire, un pantalon

d'équitation. La bombe est obligatoire et sera également distribuée, si nécessaire. Une fois tout le monde équipé, nous nous mettons en route en bus vers les prés des chevaux. Les guides ont déjà sellé et bridé les chevaux et attribuent à chacun un cheval, que nous monterons toute la semaine. De plus, nous partons avec 1 à 2 chevaux de réserve et 1 à 2 chevaux de bât qui nous accompagnent librement. Dans l'ensemble, notre groupe est grand: 2 guides, 16 cavaliers et 4 autres chevaux, une belle transhumance. Nous partons enfin pour une expérience de la nature sauvage australienne. En route, j'apprends à découvrir Pepper, le seul cheval blanc du groupe, qui détonne au milieu des bais et des alezans. Le chemin vers le camp est étroit par moment, mais débouche sur plusieurs collines, forêts et enfin sur une clairière magnifique, où nous pique-niquerons. Les chevaux paissent librement (sauf le chef de la harde, qui lui doit être attaché) et nous apprécions les sandwiches que nous faisons nous même : tomates, laitue, maïs,

thon, poulet, choux de Bruxelles. Nous profitons également de l'eau du ruisseau, de café et de thé chauffés au feu de camp. Rassasiés et reposés, nous nous remettons en selle et sommes bien protégés par nos manteaux australiens lorsqu'une légère averse éclate. Ici, dans les montagnes, le temps peut changer très rapidement. Nous continuons à nous frayer un chemin à travers les sentiers et les collines vers une belle clairière où le camp nous attend.

Le voyage a duré environ 6 heures 1/2 et nous nous attelons d'abord à dé-seller les chevaux avant de les relâcher afin qu'ils puissent paître librement ou boire au ruisseau voisin. Nous nous installons dans de grandes tentes confortables. Un nombre suffisant de matelas, d'oreillers et de couvertures garantit une bonne nuit de sommeil. Puis, nous apprenons à apprécier une douche à l'extérieur avec de l'eau chauffée sur le feu et les toilettes ne sont pas loin. Le point central est le feu de camp entouré de quelques chaises et bordé par un camping-car, où les plats les plus savoureux de Frank sont préparés. Le menu est composé d'une entrée, d'un plat et d'un dessert: ce soir, nous commençons par une soupe à l'oignon, puis du poisson fraîchement grillé avec des pommes de terre et de la salade et pour finir, une salade de fruits en dessert. Du café et du thé sont préparés sur le feu et de l'eau et du sirop sont également disponibles, ainsi que de la bière, du vin et des boissons non alcoolisées. Une journée riche en événements s'achève et peu à peu tout le monde disparaît dans sa tente.

Le lendemain, comme chaque matin, un véritable petit-déjeuner de cow-boy nous attend : œufs frits, bacon, saucisses, bouillie, haricots rouges, toasts et pâte à tartiner, café et thé. Parfois nous trouvons aussi des pommes de terre rissolées sur la table. Une chose est claire : personne ne s'affame ici !

Vers 10 heures, nous allons chercher les chevaux au paddock afin de les brosser, de les seller et de se mettre en route. Nous traversons quelques montagnes et plaines: des étendues incroyables : on peut voir à des kilomètres à la ronde. Les chevaux de bât qui nous accompagnent, transportent notre déjeuner en toute sécurité vers une petite hutte, où nous déjeunons. Deux randonneurs de passage se joignent à nous pour une discussion détendue.

L'après-midi nous réserve encore quelques surprises: après la traversée de nombreuses collines, nous débouchons sur une immense plaine sur laquelle on découvre plusieurs troupeaux de Brumbies: des juments et des poulains sont protégés par des étalons. Un souhait se réalise, je peux enfin voir des chevaux sauvages australiens. Nous traversons la plaine avant d'arriver au camp après 7 heures 1/2 de notre plus longue journée de

chevauchée. Un délicieux dîner nous attend, alors que nous nous réunissons autour du feu de camp afin d'échanger sur les expériences de la journée.



Après une bonne nuit de sommeil, je déguste un délicieux petit déjeuner et me prépare pour la prochaine étape. Nous parcourons beaucoup de dénivelés afin de découvrir la magnifique vue depuis le sommet des montagnes. A midi, nous déjeunons près d'un ruisseau et en profitons pour nous baigner. L'eau rafraîchissante est un bonheur et nous profitons du merveilleux soleil et des odeurs de la nature qui nous entoure. La deuxième partie de l'étape se trouve en montagne, là où hier, nous étions plutôt dans les prairies. Une averse nous surprend à nouveau, mais nous permet de découvrir ce merveilleux paysage sous une courte pluie.

Les chevaux sont endurants et n'ont peur de rien. Leur grande expérience, leur permet de maîtriser chaque terrain, de la traversée d'une rivière aux pentes plus raides des montagnes qu'ils escaladent calmement.

Après 5 heures de chevauchés, nous arrivons au camp et profitons d'une douche rafraîchissante avant d'apprendre à manier le fouet. Plusieurs tentatives sont nécessaires afin d'arriver à un résultat acceptable. Nous avons faim et nous attendons avec impatience le repas du soir, assis côte à côte autour du feu de camp. Le groupe est composé de Janna, Nick et Kathy comme guides, qui nous conduisent en toute sécurité à travers les montagnes, Paul et Roz qui vivent tous deux dans l'outback, une famille de 4 personnes originaires de Sydney, deux mères et leurs filles et un père et sa fille et pour finir, Andrea, la seule autre étrangère qui travaille dans une ferme et avec qui je partageais ma chambre. L'ambiance est bonne et nous nous détendons un moment en montagne, je suis incroyablement impressionné par la sérénité, l'amabilité et la serviabilité des Australiens. La plupart d'entre eux ont traversé le pays pendant deux jours avant d'arriver au point de départ de la randonnée, soit la porte à côté en Australie.

Le lendemain, nous nous mettons en route pour Four Miles Hut, une autre longue journée nous attend. Pepper me permet cette magnifique randonnée et je suis en sécurité avec lui. Quelques galops à l'écart du groupe et quelques arrêts photo sont également au programme avant d'arriver à la cabane. Le paysage change à nouveau mais reste toujours immense. Une courte averse nous surprend en chemin, nous profitons de la Four Miles Hut avant de rentrer au camp. 6 ½ heures en selle nous permettent de nous détendre et d'apprécier notre dîner sous la tente alors qu'une courte averse passe au-dessus de nous. Peu de temps après, tout est à nouveau sec et nous pouvons à nouveau voir la vallée et profiter de l'ambiance idyllique du feu de camp jusqu'à tard dans la nuit.

Le dernier jour d'équitation approche, malheureusement... Nous profitons d'un dernier petit déjeuner au coin du feu avant que tout le monde ne charge ses affaires dans la remorque et se mette en selle une dernière fois. Nous passons par la "colline des maisons" avant de plonger dans une forêt, dans laquelle les oiseaux gazouillent. A midi, nous nous reposons au bord d'une rivière que nous traverserons plus tard à cheval. Une dernière montagne nous sépare d'une immense plaine. Le soleil brille et des troupeaux de kangourous parcourent la plaine. Nous profitons d'un beau galop dans ces environs. Nous montons à un grand lac où de nombreux animaux s'abreuvent, puis nous rentrons au point de départ.

Il pleut légèrement alors que nous dé-sellons les chevaux et les amenons à leur pré où ils se détendront pendant le week-end. Nous rentrons en voiture à la ferme. La remorque est déjà là et tout le monde retourne dans sa chambre pour la dernière nuit. Nous nous retrouvons pour un dernier apéritif avant qu'un délicieux repas de 3 plats ne soit servi par Frank. Tout le monde parle des expériences vécues dans les Snowy Mountains et l'ambiance animée dure longtemps au coin de la cheminée.

Le lendemain, nous prenons un dernier petit déjeuner avant de dire au revoir après cette belle semaine dans les Snowy's. Je rentre à Sydney et suis impressionnée par mon retour à la civilisation. Mais les souvenirs de cette randonnée australienne à cheval resteront pour toujours dans mon esprit. Ce fut une aventure dans l'Outback australien, que je recommande chaleureusement : j'ai adoré le campement confortable, la très bonne nourriture et l'ambiance sereine avec les chevaux.

Julia Wies, janvier 2015

Lien vers le programme: www.equitour.fr/it-aurt01.htm